

Diario de Costa Rica

AÑO I N.º 175

SAN JOSÉ, C. R. MARTES 25 DE ENERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-propietario,
MÁXIMO SOTO HALL.

Redactor Cronista
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00

Suscripción trimestral en San José 3 00

Suscripción mensual para Europa y América 1 50

Número del día 0 05

Número atrasado 0 20

Venta por las calles

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales.

Apartado de correo n.º 168.

Redacción y Administración: 5.ª Avenida Oeste, n.º 58.

AGENTES

Cartago..... Alfonso Guzmán C.

San Ramón..... Rafael Rodríguez

Juan Viñas..... Mariano Zanetti

Heredia..... J. Leonidas D. Loria

Alajuela..... J. Eusebio Soto

Puntarenas..... Fermín Tapia

Nicoya..... Alberto Flores

Limón..... Rogelio E. Pardo

Grecia..... José de J. Bello

Río Segundo..... Alberto Alfaro V.

Paraiso..... Federico Quesada C.

Palmares..... Juan R. Mora Vargas

Turrialba.....

Liberia..... Jesús T. Vega

Esparta..... Alberto Céspedes

Santa Ana..... Carlos Barrios

Desamparados..... Domingo Monge

Tucurrrique..... Federico Streber

Santo Domingo..... Joaquín Azofeifa

Agencia general en El Salvador..... Joaquín Arciniegas

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONÓMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M FISCHEL
CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

AVISO

EN la Farmacia del Comercio es necesita un Boticario competente. Se exigen buenas recomendaciones.

Mantequilla

Nos permitimos avisar á los consumidores de la Mantequilla de Atirro que no podemos reservarla á nadie y que la venderemos á los primeros que lleguen los sábados en la mañana.

La Mascota.

PAGES & CAÑAS

ESPACIO RESERVADO

ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la INYECCIÓN que fabrica la BOTICA ORIENTAL.

QUEMASON

Para día de año nuevo y día de Reyes

HA LLEGADO LA HORA DE OBSEQUIAR SIN QUE CUESTE

REGALADOS

puede decirse, se encuentran juguetes de todas clases para todo sexo y edad;

CIGARRILLOS

PUROS

JABONES

JOYEROS

BASTONES

VEHICULOS.

AJUARES DE MESA

SERVICIOS DE TÉ, ETC. ETC.

En casa de los señores

ABERRE Y MONINO

Frente á Doña Cucha Corrales

BILLARES

con mesa de mármol premiados en la Exposición de Guatemala. El que quiera uno bueno y barato, lo encuentra en mi taller, frente al Registro Central del Estado Civil. También recibo órdenes para la construcción de muebles finos.

SALVADOR GONZALEZ.

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8.ª Avenida O. N.º 145.

G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado Crema del Japón, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V.º B.º, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico.



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.

237, Broadway, New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la Librería Moderna de Font y en Tipografía de La Unión Católica la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, De San José al Guanacaste é indios guatusos, á \$ 1.50 ejemplar.

VIA FLOR

Alquilo una casa decente, para poca familia.

J. Monge Reyes.

POR \$ 120

Se necesita una casa situada en punto céntrico. En esta oficina informarán.

SE necesitan 5 piezas situadas en punto céntrico, con servicio interior. Se pagan bien.—Informan en esta oficina.

UN JOVEN

con buenas recomendaciones desea colocarse en un almacén.

Dirigirse al apartado n.º 392.

DIARIO DE COSTA RICA

25 de enero

MAS SOBRE CAMBIOS

Como el señor S. A. M. no prosiguió combatiéndome como anunciaba que lo haría, aburrido de esperar paso á contestarle al señor S. A. M.

Yo menor dado á hacer malos juicios no atribuyo á malicia la transigración que hace de mi artículo el señor S. A. M., poniendo en presente lo que puse en futuro. Yo dije que fuera de las diferencias de valor entre el metal blanco y el metal amarillo, había para la alza de los cambios otras causas que era ovio enumerar y que la construcción del ferrocarril al Pacífico, sería la que más contribuyese á la alza.

Entre nosotros las causas que no cité y que deberían tener nuestros cambios mucho más altos, son los siguientes datos que debo á la galantería del señor Director de Estadística:

Los cálculos que ha hecho la Oficina de Estadística dan como promedio de las ventas de café efectuadas en Londres 8175 bruto para el quintal inglés de 112 libras lo cual da neto en Costa Rica 14 55 para cada 40 kilos ó sea para el quintal según el antiguo sistema de pesos. A ese precio los 134,219 sacos con 7.653,882 kilos café enviados á Londres habían producido \$ 2.420,956.17 oro y calculando con 15 % menos el valor del café restante, los 99,084 sacos con 5.952,057 embarcados para otros lugares, habrían producido 1.600,585.72 siendo por lo tanto \$ 4.021,541.89 oro el producto total de la cosecha 1896-1897, lo cual da un promedio general de \$ 0'2955 para el kilogramo en vez de \$ 0'3685 á que resultó en 1896 y 0'3895 y 0'3896 en 1894-95, respectivamente, quedando en claro esta diferencia en el valor del café ha causado una pérdida de \$ 19'80 % comparando el producto de 1897 con el de 1896, lo cual así nos parece, representa en oro £ 198,646.14 que hay que rebajarle de su haber al país. El aumento en la introducción de mercaderías, la acuñación de colonos y el pago de los intereses de la deuda exterior son un recargo más y todo unido da las cantidades y suma total que sigue:

Diferencia desfavorable en la cosecha	£ 193,646.14
Exceso de importación	80,000.00
Acuñación colonos 1.000,000	96,200.00
Intereses de la deuda etc.	63,800.00

Total... £ 433,646.14 ó sean \$ 2,168,230.14 oro inglés que el comercio ha tenido de menos para saldar sus transacciones.

Esta es la causa positiva del alza de los cambios que aún más altos deberían estar. Y si á esto se agregan los \$ 100,000 que el Gobierno tendrá que entregar á la Empresa del Ferrocarril cada mes y que ésta invertirá, por lo menos en una parte, la mitad calculemos, en traer útiles de trabajo del extranjero, esto nos da \$ 600,000 que á la disposición de demanda de letras. Siendo así, pruébeseme que el ferrocarril aun pagado como se le convenido, el trabajo no influirá en el alza de las letras.

NOTAS

Después que leí los datos biográficos que referentes á Flaubert publica Zola, la pluma me inspira miedo; en vez de nuevos bríos cobro desaliento, porque el arte de escribir se me antoja inaccesible, ideal que refulge allá en la cima, á donde me faltan alas y vigor para arribar. No comprendo cómo hay tanto audaz, aventurero en el mundo de las letras, que emprende la conquista de la fama con la misma felicidad que emprendiera la de una hembra; me sirve de enseñanza que no todos llegan á la cumbre; los más sirven de pasto á la risa y á la burla; los menos ascienden lentamente; uno ó dos, en un millar, van á sentarse en el banco glorioso de los vencedores.

Flaubert no descansó en la persecución tenaz de la forma perfecta; consagró á cuatro libros inmortales toda la potencia de su genio y de su actividad; se dedicó con todas las fuerzas de su talento á escribir páginas impecables, que son monumentos que el tiempo no puede derrocar. Y no faltan por ahí una centena de simples que se imaginan tener ya asegurado un lugar en la consideración universal, porque han escrito un rimero de artículos desgarrados y pomposos!

En el templo del arte sólo entran y toman asiento los grandes iniciados; la turba innumerable de pretendientes se queda á la puerta y no logrará nunca regalarse los oídos con la armonía inmortal de los cánticos que llenan las naves espaciosas.

Es sagrado ese oficio de escribir. Malditas sean tantas manos petulantes que están á esta hora emborronando impiamente cuartillas de papel; manos con cuyo fruto nadie se deleita; manos que mejor empuñaran el hacha ó el martillo, que no la pluma, la mágica herramienta que hace maravillas y prodigios guiada por un cerebro lleno de luz y rico de pensamientos.

Si vamos á enseñar; si algo nuevo vamos á decir; si esperamos mostrar al mundo un temperamento original, sea rudo ó exquisito, bien está que nos valgamos de ese medio para realizar nuestro fin; pero cansar la atención del lector con sandeces encerradas en horrenda incorrección gramatical, delito es que merece menosprecio, falta grave que exige á voces el látigo del escarnio.

"En efecto, aunque no sabemos qué piensa el señor Presidente acerca de ese negocio, nos parece fácil comprender, que cuando él lee esos alegatos de buena prueba, lo natural es que se afirme más y más en el ánimo de no traer á esos desterrados, sino de recondenarlos á ostracismo.

Un Abogado que comienza por insultar al señor Alcalde, no debe maravillarse de perder el asunto. Cicerón alababa las virtudes de César, y para lograr que Deyotaro quedase en libertad, el tribuno dijo más ó menos ante el soberano Emperador: Tú, César, más famoso aun, por el cumplimiento fiel de las promesas, que por ese modo incomparable como manejas la espada."

La austeridad republicana de Flores y Venegas no aceptaría de ninguna manera la alabanza cortesana como medio de conseguir su vuelta al país. El alma de esos dos hombres, según lo han demostrado, está muy bien templada en la fragua del patriotismo, para que esperen de sus verdaderos amigos el alivio de sus males echando mano de corrompida lisonja. Y César, el soberano Emperador, gobernó con su sola voluntad, no así el Presidente de una República, que ha de regir los destinos de ella acatando la voluntad excelsa de una Carta Fundamental. El palaciego, que se ha dejado robar el carácter y la energía, está bien que haga arder incienso ante esa imagen del nuevo César; mas el republicano sencillo y noble, allá se va enrostrando al dictador su falta de hidalguía, y le recuerda que no está en el solio para dar curso á ruines venganzas, sino para realizar la felicidad de todos. Alta empresa la de abogar, ante la voluntad obcecada de un hombre, porque se ejerza y practique la verdadera justicia; y se perdería todo el mérito si para conseguir tan bello objeto recurriéramos á alabar, mereciendo tan sólo el apóstrofe viril. Y el Alcalde arriba citado, que hace perder el asunto, por que el defensor lo insultó, no es mas que un miserable; las grandes almas se dejan caer de rodillas ante la serena magestad de la justicia.

¿Y á qué rogar? Mejor es que esos procesos oscuros sigan su curso en la lobreguez de las conciencias, para que así estas mismas, al abrirse á la luz ardiente de la moralidad, se vituperen y echen en cara el móvil mezquino que las guió.

Alajuela es ahora un horno; el calor asfixia; la atmósfera apenas tibia de la estación pasada emigró y nos envuelve aire ardiente de Puntarenas ó Limón. Salir al medio día es locura; mejor extenderse en la hamaca, que cuelga en el ancho corredor, y soñar lánguida y perezosamente; visiones ardorosas y llameantes se acercan y nos tocan; son hijas de nuestro cerebro, estremecido por el remordimiento, que nos hacen odiosas interrogaciones. Y qué responder ¡oh Dios! si estamos tan abatidos que no hace mella en nuestro ánimo ni la ofensa diaria y mordaz de los que á capa y espada se llevaron el triunfo y no muestran hoy ni el rubor de tal victoria. Moribundos parecemos ó caríatides inmóviles; los hechos se consuman y nada hay capaz de aventar este pesado sopor que nos abruma. Estatuas de un templo que invade el populacho y no aniquilan esas monstruosas cabezas con el rayo vengador de la ira olímpica. Si las altas deidades han muerto hay razón de que la turba de sátiros se adueñe de los bosques sagrados y haga tropelías y desafueros, y persiga ninfas y náyades, y marchite y pisotee el mirto y el laurel.

Triste condición la de los hombres que sin lucha se someten; el menor contratiempo los aterra, y por nada del mundo se resuelven á cambiar la dulce calma abyecta por el fragor de la pelea, pelea generosa y sublime de donde surgen el derecho y el progreso.

¿Quién ha dicho que en el reloj de la historia sonó para nosotros la hora de la servidumbre? Esa hora vergonzosa no suena jamás para los pueblos libres; mientras halla varones y patriotas sólo se oye el clamoreo de las campanas que celebran la victoria y el canto sonoro que los hombres entonan á la diosa Libertad.

Astianax.

Alajuela, enero 21 de 1898.

DEL EXTERIOR

Washington 21.—Se alega que Lee, Cónsul General de Estados Unidos en Cuba, dice en un informe que acaba de enviar al Departamento de Estado que Cuba será libre dentro de pocos meses.

Madrid 21.—En el Consejo de Ministros que se verificó ayer en el Palacio, Sagasta manifestó á la Reina Regente que todos los informes que se han recibido de Cuba con firmeza de la pronta realización de la paz, que la impresión reina no solamente en las Antillas sino en Estados Unidos. Un cubano residente en esta ciudad manifestó al Corresponsal del Herald que sería una quijotada por parte de Estados Unidos declarar la guerra á España, pues resultaría en la pérdida de centenares de millones de pesos, mientras que España no perdería nada por la sencilla razón que no tiene nada que perder.

Habana 21.—Los españoles notician el rendimiento del General rebelde Masó Puera, hermano del Presidente Masó, de Cuba, del Teniente Coronel Fara, de José Hernández y de los Mayores Quesada, Saturnino León, Victoriano Gómez y sus oficiales de menor graduación acompañados de cuarenta soldados bien armados; todos entregaron sus armas echando vivas á España.

Bombay 21.—Durante la semana acontecieron 81 defunciones de la plaga bubónica. Los habitantes están huyendo de la ciudad; el comercio está paralizado.

Cairo 21.—Los Dervises atacaron á Tihara ayer, pero fueron rechazados habiendo sufrido una pequeña pérdida de gente.

París 21.—De Renen y Nancy notician motines causados por las demostraciones anti-Judías. En el primer lugar la policía arrestó á 115 estudiantes; en Nancy los amotinadores quemaron los periódicos que sostienen á Dreyfus y Zola. No obstante la prohibición del Gobierno, el Comité antisemítico ha resuelto hacer una gran demostración el domingo.

New York 21.—El Herad dice editorialmente que es lo que vamos hacer: si nuestras gestiones tienen por fin la anexión de Cuba á Estados Unidos, está bien; pero si tienen por objeto el establecimiento de la República en beneficio de Gómez y su bando, no estamos de acuerdo; ó Cuba para Estados Unidos, ó dejemos las cosas así como están; Cuba libre quiero decir otra República negra y no la queremos tan cerca de nuestra costa. Haití está muy cerca y ha de haber intervención por nuestra parte; Cuba tiene que ser un Estado Soberano, formando parte de nuestra confederación y bajo nuestro pabellón; no se puede alentar la idea de Gómez de establecer otra República.

Londres 21.—En un banquete que se le obsequió anoche á Lord Welseley, Comandante en Jefe del ejército inglés refutó las ideas praximistas que existen en ciertos círculos; respecto del ejército dijo que si mañana Inglaterra tuviera una guerra se podrían colgar en los puertos, listos para embarcar, dos espléndidos cuerpos de ejército completamente equipados antes que los transportes estuvieran listos á recibirlos. Comentando el Daily Mail la propuesta de aumentar el ejército y armada dice que es prueba que en caso de necesidad Lord Salisbury puede ser resuelto.

Washington 21.—En anticipación de una emergencia el Secretario de la

Máximo Soto Hall

armada ha tomado medidas para apoyar cualquier paso que tome el Presidente respecto á Cuba. "El Cincinnati" que se encuentra en Buenos Aires y la cañonera "Castine" que está en Montevideo tienen instrucciones de trasladarse á la Costa Norte del Brasil.

Un día en bicicleta

Cuando se oyó el tañido de la campana que daba las siete de la mañana, estábamos reunidos diez y nueve ciclistas en el punto de convenio.

Poco después se desfiló en muy buen orden. ¿Pero quiénes?

Contentémonos con decir que entre costarricenses iban españoles, franceses, americanos del Norte, colombianos y que todos formaban un solo cuerpo, el de ciclistas.

¿Dónde iban?

A La Caja á dar un paseo, dispuestos á gozar en el campo.

Dejamos la capital y nada grave aconteció hasta llegar á La Uruca. Allí encontramos el primer descalabro. Uno de los *nachitos* que nos acompañaban rodó por el suelo, entre las piedras y el polvo haciendo las veces de su máquina.

¿Qué le pasó, amigo? le preguntamos y él asustado, respondió: *Este bicilet te la estar brincando.*

Seguimos en alas que lleva el viento.

Poco antes de llegar á La Caja bajábamos una cuesta cuando oímos tras nosotros que alguien gritaba ¡cuidado! y sin pérdida de tiempo una sombra pasó con la velocidad del rayo, que á poco, al chocar con la piedra saltó por delante de su bicicleta y fué á besar el polvo. ¿Quién era? No lo supe hasta que estuvo en pié y entonces me dije: *aquí me imitemos á Carranza.*

Llegados al campamento de los trabajadores de la línea férrea, se dejaron descansar las bicicletas en lo alto del río Virilla y los ciclistas bajamos á la orilla en medio de la sombra y del canto de los pajarillos que hacían gala de nuestra alegría.

Con hambre todo es bueno y es una delicia almorzar á la orilla de un río, oyendo el dulce y monótono correr de las aguas, que hace recordar aquellos versos de Palma:

A un arroyo

Ya temblando se alborozo

Si el aura sus linfas mece

O bien corriendo parece

Que se queja ó que solloza.

Así, escuchando los quejidos y sollozos del río, almorzamos hasta no poder más y como en el campo todo se hace á lo que pide el cuerpo, algunos tomamos un baño en miel de café pero en vasto recodo.

Después del baño se tomó la resolución de llegar hasta Alajuela y así se hizo. Subiendo aquí una pendiente y bajando allá otra pasamos por San Antonio de Belén.

Hubo un momento en que la alegría se perdió y el recuerdo fué para los muertos. A la orilla del camino encontramos un Cementerio, lúgubre hasta lo infinito.

Por fin, diez y seis ciclistas cubiertos de polvo y de sudor, nos paseamos por las calles de Alajuela.

Diez y seis y nada más, porque tres quedaron perdidos.

Subimos todos, bicicletas y ciclistas en el tren del ferrocarril y al declinar la tarde lucíamos en San José el pabellón de Costa Rica.

Job.

CRONICA JOSEFINA

—En la noche del sábado se verificó el casamiento de la señorita Cristina Bolandi con el señor Clemente Santos. ¡Que sean felices!

—Hemos tenido el gusto de recibir el N° 1° de *El Eco Católico*. Su Redactor es el ilustrado Sacerdote Presbítero Rosendo de J. Valenciano. ¡Larga vida para el simpático colega!

—Hoy partirá para Colombia, su patria, nuestro buen amigo Juan Macaya. Que regrese pronto el apreciable muchacho.

—Ayer reanudó sus tareas musicales la Banda de esta capital.

—Con motivo del santo de don Jesús Alfaro F., estuvieron el domingo de fiesta en San Vicente, en casa de ese distinguido caballero, varias familias de esta capital. La estudiantina guadalupeña ejecutó con maestría delicados trozos musicales que merecieron aplausos de todos los concurrentes. Enviamos nuestros sinceros votos de felicidad al señor Alfaro.

—Enfermos se encuentran en su finca de *La Uruca* don Arceto Esquivel y su apreciable señora. Lo deploramos.

—Antier regresó de Cartago, después de alcanzar brillante éxito en la *muy noble y muy leal*, Mmè. Lardinois. La notable actriz estuvo bastante enferma pero ya se encuentra del todo restablecida.

—Con muy buenos resultados se encuentra trabajando actualmente en Cartago el Circo Donovan.

—Antier al arrancar el tren que los domingos sale de esta capital á las 9 a. m., de la estación de *Herrán* un joven que viajaba en la plataforma rodó por tierra, dichosamente sin sufrir accidente alguno de consideración.

—Ha llegado á nuestra oficina una hoja suelta que contiene indicaciones preservativas sobre el *Cólera Infantil* escritas por el Doctor Emilio Echeverría, en cumplimiento de un acuerdo de la Facultad Médica. A los padres de familia recomendamos este interesantísimo trabajo.

—La estimable, activa y virtuosísima Hermana de la Caridad Superiora del Asilo de Pobres que desde días atrás estaba enferma, ha seguido mal y ayer fué trasladada al Hospital de San Juan de Dios. Indecible es lo que la Santa Hermana ha hecho por el Asilo de Pobres. Hacemos votos fervientes porque recobre su salud la venerable Hermana.

—Se han fusionado en una la Compañía de Zarzuela que últimamente trabajaba en Variedades, la del señor Latorre que actuaba en Limón y las bailarinas-toreras que recientemente han llegado al país. Para mañana anuncian su primer espectáculo.

PROXIMO

á la ciudad vendo un terreno de cuatro manzanas, sembrado de café y plátano. Informes en mi casa de habitación, calle 19 Sur.

San José, 22 de enero de 1898.

Buenaventura Castro S.

\$ 50-00 de gratificación

Se darán á la persona que entregue en esta redacción un anillo de oro liso con un brillante grande perdido en la esquina donde se cruza la calle 20 Norte con la 4ª avenida Oeste. Dicha prenda es muy conocida de modo que al que la tenga le servirán más los \$ 50.00.

"DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TREGHO."

No porque alguien diga que su preparado es "tan bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á tales argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Exíjase la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta representando al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima



Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, Reumatismo Crónico, Asma, Bronquitis, Tosas, Catarros y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando, devolviendo las fuerzas perdidas—creando carnes! Para los débiles la Emulsión de Scott es una Providencia. Tan segura como permanente, es siempre digna de confianza. Procúrese en todas las Boticas.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

EL COCKTAIL CLIQUOT ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiq. Este cocktail está hecho del mejor wiskey conocido.

arreglado con gotas amargas de Angostura, enriquecidas con champaña de la viuda Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

GRAN CANTINA AMERICANA

—DE—

RAMOS Y PANISKY

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.

Tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos "Licores gran variedad."

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias, y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos SANDWICHES AMERICANOS de todas clases.

Cervezas frías, á todas horas y de las mejores marcas. Queques, Tostelería y Confitería fina.

Durante los días festivos y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA

30

18

AVISO

El que suscribe ofrece en venta su hacienda, sita en San Isidro de Guadalupe, constante como de 94 manzanas.

Este punto no tiene rival para ganado y cualquier clase de siembra de hortaliza y además queda muy cerca de esta ciudad que es una ganga.

ENRIQUE BRENES

San José, 22 de enero de 1898.

Cada día algo nuevo

- Pastillas Hemoglobina
- Vino de coca Mariani
- Cognac Higiénico á \$ 4-00 5-00 y 6-00 botella
- Linimento Geneaud para caballos
- Pastas Pectorales de Lechuga
- Savia de Pino, Nafé, Codeina y Tolú etc.
- Preparación Wampole

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^a

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

- 1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.
- 2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4^o—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.
- 6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7^o—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas e interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00).

Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Nuevos Cigarrillos

En los principales establecimientos de esta ciudad, se están ya expendiendo los famosos cigarrillos "Morazán" de la acreditada fábrica de los sucesores de Andrés La Hoz, establecida en San Salvador.—Depósito para la venta por mayor en oficina de *Castro G. & Hno.*

San José, diciembre de 1897.

24

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

FARMACIA DE PARIS

BOTICA Y CONSULTORIO MEDICO

DEL DR. CESAR BORJA

Ventas por mayor y menor

Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5^a Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

LA ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros de todas clases y caprichos, hormas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. ¡TODO BARATO!!

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACIÓN FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/10 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

PARA LOS CICLISTAS.

El que suscribe, hábil mecánico y especialista en lo que se refiere al asunto BICICLETAS, ofrece sus servicios para toda clase de trabajos de esta índole y asegura dejar contentos á sus favorecedores.

Herrería de Manuel Müller, de 5 p. m. en adelante.

RAFAEL HAMIER

ATENCION

La Panadería "La Libertad" en Desamparados reconocida por su magnífica elaboración de pan, galletas y candelas de parafina, ofrece al público josefino enviar á domicilio cualquiera de estos efectos, desde el 20 del corriente en adelante. Las órdenes se recibirán en la panadería "La Estrella". Aprovechad la oportunidad.

30

8

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Calle 20 S. N^o 443.